
 

                             

投资者接待记录 

调研机构：深圳市华拓资产管理有限公司张敏、胡忠民、张轶乾、崔岩 

接待时间：2014 年 5 月 14 日下午 14：00—15:10 

接待地点：公司 205 会议室 

接待人员：董事会秘书兼副总裁凌勤；证券事务代表张金辉 
 

本次接待主要就公司自有品牌业务、2014 年上半年盈利影响因素、土地进展、客户开发、

锂电池业务、未来发展愿景和计划等展开交流，交流主要内容如下： 

 

1.公司自有品牌业务进展情况如何？何时能有突破？ 

国光电器：公司 2009 年通过收购美加来拓展自有品牌业务，到现在还没有较好的突破。自有

品牌爱浪的家庭影院类音响在国内知名度是可以的，国内来说也算得上一线品牌，但这几年来

受多媒体小音响的冲击、市场趋势的变化，自有品牌国内市场还没有实现突破。目前自有品牌

在做一些转型，包括产品的转型、营销路线的转型等，国内事业部将学习国际音响事业部做大

客户，现在还在各方面的推进中，预计明后年会有成效。 

 

2. 2014 年上半年盈利影响因素最主要的有哪些？ 

国光电器：主要还是会在管理费用、研发费用增大，公司目前的研发投入较多，包括现阶段客

户开发发面的技术投入和前瞻性技术研究，2013 年公司成立预研发中心就是对未来更长远的

产品开发进行通用、共性的研究，研发费用需要持续的投入。 

 

3.公司土地进度如何？2014 年全部土地证完善的概率大不大？  

国光电器：公司花都厂区占地约 1200 亩，一期约 430 亩已办理土地证，2013 年 9 月拍下 125

亩，其余的土地 2013 年已落实土地指标，公司在积极配办理土地手续相关部门的工作，争取

尽早完成土地手续的完善。 

 

4.公司在扬声器制造生产方面是很有影响力的，硬件来看苹果依然很强大，在电视机喇叭方面

公司是否有可能成为其供应商？ 

国光电器：公司是做扬声器的行家，只要是要用到扬声器的产品，都有可能或有机会去做，公



司会接触众多的国内外客户，但不是所有客户最终都做得成。 

 

5.公司目前做产品代工毛利率相对较低，假如能做大品牌客户是否能提升公司毛利率？ 

国光电器：并不是做大品牌、高品牌客户就有很高的毛利率，每个品牌都有不同档次的产品，

能进入大品牌客户的供应链，就能够得到持续的项目开发，长期来看对公司的收入和利润都是

有利的。 

 

6. 公司未来几年音响业务会注重哪些客户？ 

国光电器：公司目前积累了较坚实的客户群，主要客户中也包括国际知名的大客户，但全球，

特别是欧美还有很多高端的客户公司尚未有接触和开发，公司未来将持续开发优质客户。  

 

7. 公司锂电池是怎样规划？ 

国光电器：公司电池事业部 2002 年就已设立，10 多年来都是专注做中小型电池，之前都没有

较好的客户群，2013 年电池事业部开发出较好客户，目前已看到成效，也有良性效果，预计

2014 年和未来几年电池业务的发展会持续向好。 

 

8.未来公司有什么愿景和计划？ 

国光电器：公司最大愿景是做充满活力的百年老店。公司未来还是要做强音响主业，OEM\ODM

业务也还需要坚持，国内市场要做上去，同时希望加电池业务培养成公司的第二产业。计划到

2017 年公司现有各项业务能达到 40 亿人民币的营业收入，其中国内业务（自有品牌+电池业

务等）份额不低于 30%。 

 


